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Liebe Turnerfreunde

Ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns. Aus sportlicher Sicht gibt es viel Grund zur Freude. Unsere
Riegen freuen sich über regen Zulauf, die Trainings werden regelmässig besucht und an
Wettkämpfen und in den verschiedenen Meisterschaften haben wir uns stets gut verkauft. Ein Blick
zurück auf 2023.

Am Kantonalen Jugendturnfest in Gelterkinden waren wir mit 118 Kindern aus Kinderturnen (Kitu),
Mädchenriege 1 und 2, Bubenriege 1 und 2 sowie aus der U16 dabei. In diesem Jahr hatten wir jede
Riege separat angemeldet, was zu mehreren Platzierungen geführt hat. Besonders gefreut haben wir
uns dabei über den guten 7. Platz der Bubenriege 2 in der 3. Stärkeklasse.

Die Aktivriege war kurz darauf mit 22 Turnerinnen und Turnern am Regionalturnfest in Breitenbach
dabei. Dort erreichte sie in der 2. Stärkeklasse den 13. Rang unter 29 teilnehmenden Vereinen. Bei
der Teilnahme am RTF Wangen kurz darauf konnten die guten Leistungen leider nicht bestätigt
werden. Nächstes Jahr gibt es dazu eine neue Gelegenheit.

Im Geräteturnen fanden in diesem Jahr wieder mehrere Wettkämpfe statt, an denen sich unsere
Turnerinnen und Turner mit der Konkurrenz aus der Region messen durften. Die vielen guten
Leistungen sind der Lohn für unzählige Trainingsstunden.

Die Volleyball Damen spielten in der Saison 22/23 mit zwei Teams in verschiedenen Ligen. In der 4.
Liga erreichte das Team den 6. Platz und konnte damit den Klassenerhalt sichern. Das zweite Team,
welches in der sogenannten Easy League spielte, erreichte dort den hervorragenden 2. Platz. Leider
reicht es in der neuen Saison 23/24 nur noch für ein Team, welches wiederum in der 4. Liga spielt.
Dieses befindet sich zur Halbzeit auf dem sehr guten 3. Zwischenrang. Die Saison dauert noch bis
März 2024.

Unsere Faustballriege, welche zusammen mit Sissach die Meisterschaft bestreitet, konnte in der
Hallenmeisterschaft 22/23 mit je einem Team bei den Senioren 1 und den Senioren 2 mitspielen. In
der Sommermeisterschaft reichte der Personalbestand leider nur noch für eine Mannschaft bei den
Senioren 2. Dort konnte das Team aber nach guten Leistungen die Meisterschaft in der Mitte der
Tabelle auf dem 4. Platz beenden.

Auch unsere neuen Riegen Volleyball Kids und Volleyball Jugend, die im Jahr zuvor gestartet
wurden, konnten sich an einem Tagesturnier erstmals mit der Konkurrenz messen und dabei
Erfahrungen sammeln.

Aus sportlicher Sicht möchte ich noch zwei Anlässe erwähnen, die wir dieses Jahr zum ersten Mal
durchgeführt haben: Der Vereinsturntag löste das Schlussturnen ab. Während der Anlass früher nur
den Kindern gewidmet war, wurde nun ein sportliches Programm für den gesamten Verein
angeboten. Der Anlass wurde gut besucht, er wird nach einem kurzen Unterbruch im Jubiläumsjahr
ab 2025 wieder jährlich stattfinden.

Eine weitere Premiere war der Zwärge Sunntig, den wir im September erstmals durchführen konnten.
In Anlehnung an das Projekt “ä Halle wo’s fägt” verwandelten wir die Stutz Halle für einen Vormittag
lang in eine riesige Bewegungslandschaft für Familien mit Kindern zwischen 0 und 6 Jahren. Der
Anlass wurde sehr gut besucht, insbesondere auch von Familien, die bisher nicht im Sportverein
dabei sind. Eine Wiederholung ist geplant.



Riegensituation

Unsere Jugendriegen freuen sich über viel Zuwachs. In einigen Riegen musste man sich zeitweise
gedulden, bis wieder Plätze frei wurden. Es ist toll zu sehen, dass unser Verein stetig wächst.

Leider mussten wir auf Ende Jahr zwei Leiterpositionen neu besetzen. Es ist erfreulich, dass wir in
beiden Fällen Ersatz finden konnten. In solchen Situationen wird mir wieder bewusst, dass das
zeitaufwändige Engagement aller Leiterinnen und Leiter alles andere als selbstverständlich ist.

Ich möchte an dieser Stelle ein riesiges Dankeschön an alle unsere Leiterinnen und Leiter
aussprechen, welche Woche für Woche spannende und abwechslungsreiche Turnstunden
durchführen. Merci für Euer Engagement, dank Euch lebt der Sportverein.

Unser grossartiges Leiterteam wird übrigens tatkräftig unterstützt durch viele Jugendliche, welche
den Kurs “1418coach” besucht haben und als Hilfsleiter in den Turnstunden erste Erfahrungen
sammeln. Auch sie sind regelmässig im Einsatz für den Sportverein. Ein herzlicher Dank an Euch
alle, macht weiter so!

Ausblick

Im nächsten Jahr stehen aus sportlicher Sicht das Regionale Jugendturnfest in Bennwil sowie das
Regioturnfest in Ettingen auf dem Programm. Anstelle vom Vereinsturntag und vom Turnerabend gilt
unser Fokus dem 125-Jahr-Jubiläum, welches im Mai mit einem grossen Fest gefeiert wird.

Weitere Infos zu bevorstehenden Veranstaltungen dürft ihr dem Jahresprogramm auf unserer
Website entnehmen.

Lausen, im Januar 2024
Michi Stucki


